

Point Coronavirus sur secteur agricole et alimentaire - Allemagne (06/04) FAM d'après informations SER / CAA de la zone

Résumé

Une plateforme en ligne pour informer sur les modalités d'entrée des quotas de saisonniers étrangers ([saisonarbeit2020.bauernverband](https://www.saisonarbeit2020.bauernverband.de)) : Les exploitations souhaitant recourir à ce contingent de saisonniers doivent se conformer à des règles d'hygiène supplémentaires définies par le gouvernement (décret attendu ce jour). Les organisations professionnelles agricoles ont assuré de concert que ces règles seront appliquées.

La décision du gouvernement en faveur de l'entrée encadrée de saisonniers accueillie avec prudence par l'opposition : insuffisant selon le FDP, trop tardif selon l'AfD, flou et reposant sur des groupes de travailleurs trop grands (10 à 20 personnes) pour les Verts.

Plusieurs acteurs de la filière lait appelle à la réduction de la production et au recours au stockage privé : Ces appels d'opérateurs de la filière lait viennent renforcer la demande du vice-président du syndicat agricole majoritaire (DBV), de recourir au stockage privé des produits laitiers et répondent à sa demande que les acteurs de la filière s'organisent pour développer des solutions pour atténuer la baisse des prix.

Pas de difficultés sur le soja à ce stade, sauf pour ce qui concerne la filière européenne sans OGM : L'approvisionnement en aliments pour animaux des éleveurs allemands serait garanti. La filière soja sans OGM européenne met toutefois en garde contre des difficultés à venir.

Interview dans Top Agrar de Torsten Dehner Directeur Europe d'AGCO (machines agricoles) : aujourd'hui, la production est à l'arrêt à Beauvais (MF) et de nombreux sites, faute de pièces. Certaines lignes restent actives, avec des règles d'hygiène renforcées. Priorité pour AGCO : le service et surtout l'approvisionnement en pièces détachées se poursuit. Renforcement du service technique à la clientèle et accès gratuit à la formation en ligne.

Une plateforme en ligne pour informer sur les modalités d'entrée des quotas de saisonniers étrangers

Un portail d'organisations professionnelles agricoles ([saisonarbeit2020.bauernverband](https://www.saisonarbeit2020.bauernverband.de)) doit être lancé cette semaine afin de fournir des informations sur les nouvelles procédures d'entrée pour les travailleurs saisonniers d'Europe de l'Est annoncées par le gouvernement la semaine dernière.

Les exploitations souhaitant recourir à ce contingent de saisonniers doivent se conformer à des règles d'hygiène supplémentaires définies par le ministère fédéral de l'agriculture et le ministère fédéral de l'intérieur. Les organisations professionnelles agricoles ont assuré de concert que ces règles seront appliquées. Le décret du gouvernement fédéral sur l'entrée des travailleurs saisonniers doit entrer en vigueur ce lundi. L'organisation de l'arrivée des travailleurs saisonniers doit se dérouler au niveau opérationnel avec l'appui des syndicats agricoles régionaux et les organisations de producteurs.

La décision du gouvernement en faveur de l'entrée encadrée de saisonniers accueillie avec prudence par l'opposition

Pour le porte-parole agricole du groupe parlementaire FDP (libéraux), l'accord entre les ministres fédéraux Horst Seehofer et Julia Klöckner n'est "même pas une goutte d'eau dans l'océan". "Si une fraction seulement des travailleurs saisonniers habituellement employés en Allemagne sont autorisés à entrer dans le pays, cela entraînera inévitablement des pertes récoltes massives et [...] il sera plus difficile d'assurer la sécurité de l'approvisionnement en Allemagne", a-t-il déclaré.

Selon le porte-parole agricole du groupe parlementaire AfD (extrême droite), la décision du gouvernement fédéral arrive beaucoup trop tard. De plus, elle est loin d'être suffisante. Il juge que « Le gouvernement fédéral aurait dû écouter la faction de l'AFD depuis le début et délivrer immédiatement des permis d'entrée pour les travailleurs saisonniers d'Europe de l'Est ».

Le porte-parole des Verts pour l'agriculture, les exigences présentent un risque beaucoup trop élevé et laissent trop de questions sans réponse. M. Ostendorff a qualifié de scandaleux le fait que le bilan de santé prescrit soit sous la responsabilité des employeurs. Il estime que le ministère de la santé doit rester seul responsable de bilan. Les autorités sanitaires devront également contrôler strictement si les exploitations appliquent réellement les règles imposées. Il critique le flou sur les exigences en matière d'hébergement, les modalités d'isolement et de soin en cas d'infection et surtout la taille trop élevée des groupes (10 à 20 personnes).

Côté coalition, le groupe parlementaire CDU/CSU (conservateurs) a salué l'accord au sein du gouvernement fédéral comme une « contribution importante à la garantie d'un approvisionnement alimentaire diversifié et sain » et a expressément salué l'engagement de la ministre Klöckner (CDU).

Plusieurs acteurs de la filière lait appelle à la réduction de la production et au recours au stockage privé

Le Bayern MeG, qui coordonne la commercialisation de près de 5,8 Mt de lait de 135 organisations de producteurs représentant environ 14 000 producteurs dans lait de douze Länder, recommande à toutes les exploitations laitières utilisent de toute urgence toutes les possibilités de « réduire sensiblement la quantité de lait à court terme ». Même si les consommateurs achètent de plus en plus de lait et de produits laitiers de longue conservation, cette demande accrue dans le secteur de la distribution alimentaire est loin de compenser les graves perturbations dans le secteur du négoce en gros, de l'industrie de transformation et des exportations.

Le conseil d'administration du Bayern MeG insiste : « En ce moment, il y a une destruction des valeurs d'une ampleur sans précédent qui appelle à l'action. Le marché est sérieusement en panne. Il ne reste donc plus qu'une chose à faire : réduire la production laitière le plus rapidement possible. » Le prix du lait sur les marché spot se situerait 10 centimes le kg au-dessous du prix moyen avec lequel les laiteries rémunèrent leurs producteurs.

Spécialisée dans les produits laitiers frais, la laiterie Schwälbchen Molkerei en Hesse lance également un appel à ses 300 éleveurs laitiers pour qu'ils réduisent leur production de lait d'environ 20 %. "En deux semaines, nous avons constaté une baisse des deux tiers des ventes de produits destinés aux consommateurs en vrac", a déclaré le PDG de la Schwälbchen Molkerei. L'entreprise est. Environ un quart du volume de lait traité par la laiterie de Bad Schwalbach est normalement vendu aux consommateurs en vrac sous forme de lait frais, de yaourt, de fromage blanc et d'autres produits frais. Cependant, les hôtels, les restaurants et les cantines n'en prennent actuellement pratiquement pas.

Ces appels d'opérateurs de la filière lait viennent renforcer la demande du vice-président du syndicat agricole majoritaire (DBV), de recourir au stockage privé des produits laitiers et répondent à sa demande que les acteurs de la filière s'organisent pour développer des solutions, conformément à la stratégie de filières 2030, face à l'effondrement partiel de la demande (cf. veille de vendredi).

Pas de difficultés sur le soja à ce stade, sauf pour ce qui concerne la filière européenne sans OGM

La fédération de l'alimentation animale (DVT) estime qu'il n'y a pas de pénurie sévère sur le marché de la farine de soja, au-delà des ralentissements liés à la logistique. « L'approvisionnement en aliments pour animaux des éleveurs allemands est garanti », a déclaré son directeur. Il n'y aurait aucun problème majeur d'approvisionnement de matières premières pour l'alimentation animale, ce qui serait également confirmé par les acheteurs dans les pays d'origine.

La fédération des transformateurs d'oléagineux en Allemagne (OVID) fait passer le même message. « A ce stade, l'approvisionnement des marchés intérieurs en huiles alimentaires, en aliments protéiques pour animaux et en semences est assuré », souligne sa présidente, reconnaissant que la situation actuelle constitue un grand défi pour l'ensemble du secteur.

En revanche, l'association du soja du Danube met en garde contre des goulets d'étranglement dans l'approvisionnement en farine de soja sans OGM. Aujourd'hui, le tourteau de soja conventionnel sans OGM d'Europe est dévalué et vendu au même prix qu'un tourteau génétiquement modifié sud-américain », se plaint Danube Soy. En conséquence, les aliments pour animaux d'origine européenne et sans OGM, pourraient se raréfier à moyen terme.

Interview dans Top Agrar de Torsten Dehner Directeur Europe d'AGCO, extraits

Dans la zone (Europe et Moyen-Orient), AGCO (Marques Fendt, Massey Ferguson, Valtra et GSI, entre autres) emploie environ 12 000 personnes sur 20 sites (production et pièces détachées). En 2019, son chiffre d'affaires était d'environ 5,3 MdUSD.

« [...] Nous devons trouver des moyens de préserver la santé des gens et de sauvegarder l'économie. Dans le même temps, il devient évident que l'agriculture est essentielle pour notre système et sa réputation auprès des citoyens s'améliore enfin. L'industrie des machines agricoles est appelée à jouer son rôle dans le maintien de l'agriculture.

[...]

Aujourd'hui, la production est à l'arrêt à Beauvais (MF), Marktoberdorf (Fendt), Suolahti (Valtra) et à Breganze (moissonneuses-batteuses), faute de pièces. S'agissant de la marque Fendt plus spécifiquement : Depuis le 25 mars, les lignes sont stoppées sur les sites de Marktoberdorf et Asbach-Bäumenhein. À Waldstetten (wagons chargeurs) et Hohenmölsen (broyeurs, pulvérisateurs), les lignes s'arrêteront en semaine 15. A Feucht (récolte de foin) et Wolfenbüttel (presses à balles), l'approvisionnement en pièces détachées est toujours assuré. Les employés continueront à y travailler selon des normes de sécurité élevées.

[...]

Le service et surtout l'approvisionnement en pièces détachées se poursuit 7 jours sur 7. C'est la première priorité pour nous. L'approvisionnement en pièces détachées est assuré avec plusieurs entrepôts centraux qui sont mis en réseau et les partenaires commerciaux qui disposent également de leurs propres stocks. Nous équipons notre personnel selon les normes de sécurité et de santé nécessaires. Le fait que nos usines en Chine et en Italie aient été touchées plus tôt nous aide à cet égard. A partir de ces expériences, nous avons transféré des mesures éprouvées à nos processus dans le monde entier. Nous avons mis en place des équipes de crise et sommes en contact étroit et permanent avec nos fournisseurs, nos sites de production et nos partenaires commerciaux. Dans la mesure du possible, nous évitons les contacts directs et utilisons les canaux de communication

numériques - souvent plusieurs canaux en parallèle. De nouvelles méthodes de travail se développent rapidement.

[...]

Nous avons renforcé le personnel du service technique à la clientèle, il est disponible pour soutenir les partenaires commerciaux par téléphone et par vidéoconférence. Pour le mois d'avril, nous avons mis en place un accès gratuit à la formation en ligne pour les ateliers. Ici, nous proposons déjà une centaine de cours et nous élargissons l'offre à marche forcée. Le personnel travaille en équipes séparées qui ne se rencontrent pas. Les clients remettent les machines à distance, c'est-à-dire qu'ils n'entrent pas dans les ateliers. [...] »